

Que es la sagrada Biblia?



I.- Introducción

Alguien ha dicho que la Biblia que es "la biblioteca divina," y ésta es una afirmación acertada. Aunque pensamos de la Biblia como un solo libro, y lo es en un sentido, se compone de 66 libros.

La Biblia, que comienza con el Génesis y termina con el Apocalipsis, se halla dividida en dos secciones principales. La primera parte se llama "Antiguo Testamento" y contiene 39 libros. La segunda sección es el "Nuevo Testamento" y se compone de 27 libros.

Al comienzo de la Biblia hay un índice que indica los nombres de los libros y el número de la página en que cada uno empieza.

II.- ¿Quién escribió la Biblia?

Desde el punto de vista humano la Biblia fue escrita por 36 personas, a lo menos, en el curso de unos 1600 años. Lo importante es tener presente que estos hombres escribieron bajo el control directo de Dios. Dios, mediante su Espíritu, los iba guiando a medida que escribían para que dijieran exactamente lo que El quería. Esto es lo que significa la palabra "inspiración." Las siguientes citas sacadas de la Biblia misma enseñan que ésta es inspirada por Dios:

[2 Pedro 1:21] Pues ninguna profecía fue dada jamás por un acto de voluntad humana, sino que hombres inspirados por el Espíritu Santo hablaron de parte de Dios.

[2 Timoteo 3:16,17] Toda Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, equipado para toda buena obra.

Por consiguiente, la Biblia es la Palabra de Dios. No es suficiente decir que la Biblia contiene la Palabra de Dios. Esto podría dar a entender que algunas partes son inspiradas por Dios y otras no. La Biblia en su totalidad es inspirada por Dios. "Toda Escritura es inspirada divinamente."

Otro punto importante que debe recordarse es que la Biblia es el único libro escrito por inspiración divina. En el último capítulo de la Biblia, Dios advierte severamente que no se añada o se quite de la Biblia. Léase Apocalipsis 22:18-19.

III.- ¿Cuál es el tema de la Biblia?

Aunque la Biblia se compone de 66 libros, su tema principal es *CRISTO*. El Antiguo Testamento contiene muchas predicciones o profecías acerca de Cristo. El Nuevo Testamento relata el cumplimiento de las mismas con la venida y obra de Cristo en este mundo.

IV.- ¿Cuál es el contenido de la Biblia?

La Biblia relata la historia de este mundo desde el momento de su creación hasta el tiempo cuando habrá un cielo nuevo y una tierra nueva.

El Libro de Génesis relata la creación del mundo, la entrada del pecado, el diluvio y el comienzo de la nación de Israel. Desde el libro de Exodo hasta el libro de Esther se narra la historia de Israel hasta aproximadamente 400 años antes del nacimiento de Cristo. Desde el libro de Job hasta el libro de El Cantar de los Cantares, encontramos maravillosas expresiones de poesía plenas de sabiduría. El resto del Antiguo Testamento, desde el libro de Isaías hasta el libro de Malaquías, es profético, es decir, que estos libros contienen mensajes de Dios al pueblo de Israel acerca de su condición presente y su destino futuro.

El Nuevo Testamento comienza con los cuatro Evangelios, cada uno de los cuales relata la vida del Señor Jesucristo. Después sigue el libro de Los Hechos de los Apóstoles (o los Actos) en el cual se cuenta la historia del movimiento

cristiano en su principio y la vida del gran apóstol San Pablo. Después vienen cartas o epístolas a diferentes iglesias en individuos, acerca de las grandes verdades de la FE y también con instrucciones prácticas concernientes a la vida cristiana. Finalmente viene El Apocalipsis o La Revelación donde vislumbramos los acontecimientos futuros que habrán de tener lugar en el cielo, en la tierra y en el infierno.

V.- Conclusión

Lo que sigue es un merecido tributo a lo que la Biblia es:

"Este libro contiene los pensamientos de Dios, la condición del hombre, el camino de salvación, en triste fin de los pecadores y la dicha de los creyentes. Sus doctrinas son santas, sus preceptos irresistibles, sus historias ciertas, sus decisiones inmutables. Léela para ser sabio, créela para ser salvo y practícala para ser santo. Contiene luz para guiarte, aliento para nutrirte y consuelo para animarte. Es el mapa de los viajeros, la brújula del piloto, la espada del soldado y la regla de conducta del cristiano. Aquí se ve el paraíso restaurado, el cielo abierto y el velo descorrido acerca del infierno. Cristo es su tema principal, nuestro bien su propósito y la gloria de Dios su fin. Léela despacio, frecuentemente y con oración. Es una mina de riquezas, un paraíso de gloria y un río de placer. Recompensa el empeño puesto en su lectura; y condena a todos aquellos que tienen en poco su sagrado contenido. Es el Libro de los libros, el Libro de Dios, la revelación de Dios al hombre (copiado).

Biblia

Nombre que se da al conjunto de los **Libros Sagrados** o **Sagradas Escrituras** del pueblo judío y de las religiones cristianas. Se divide en dos partes: el **Antiguo** y el **Nuevo Testamento**. El primero es la historia de la civilización y cultura del pueblo hebreo, como elegido de Dios y depositario de sus promesas mesiánicas de salvación del mundo. Comprende 46 libros, distribuidos en tres grupos: 21 históricos, 7 doctrinales y 18 proféticos.

Los **históricos** son:

- El Pentateuco (Génesis, Éxodo, Levítico, Números, Deuteronomio)
- El Libro de Josué
- Jueces
- Rut
- Los cuatro libros de los Reyes
- Los dos de las Crónicas o Paralipómenos
- Los dos de Esdras
- Los de Tobías
- Judit
- Ester
- Los dos de los Macabeos

Los **doctrinales**, poéticos o morales son:

- El libro de Job
- El Salterio de David
- Los Proverbios de Salomón
- El Eclesiastés
- El Cantar de los Cantares
- El de la Sabiduría
- El Eclesiástico

Los **proféticos** son:

- Los de los cuatro profetas mayores(Isaías, Jeremías, Ezequiel y Daniel)
- Los Trenos o Lamentaciones de Jeremías.
- Y los de los doce profetas menores (Oseas, Joel, Amós, Abdías, Jonás, Miqueas, Nahum, Habacuc, Sofonías, Ageo, Zacarías y Malaquías.

El **Nuevo Testamento** es, para los cristianos, la historia de la realización y cumplimiento, en la persona de Cristo, de las antiguas profecías mesiánicas hechas por Dios al pueblo hebreo. Comprende 27 libros, distribuidos igualmente en tres grupos: 5 históricos, 21 doctrinales, y 1 profético.

Los históricos son:

- Evangelio según San Mateo
- Evangelio según San Marcos

- Evangelio según San Lucas
- Evangelio según San Juan
- Hechos de los Apóstoles

Los doctrinales son:

- Las 14 epístolas de San Pablo (una a los Romanos, dos a los Corintios, una a los Gálatas, a los Efesios, a los Filipenses, a los Colosenses, a los Tesalonicenses, dos a Timoteo, una a Tito, otra a Filemón y la epístola a los Hebreos)
- Y las 7 llamadas católicas (una de Santiago el Menor, dos de San Pedro, tres de San Juan Evangelista y una de San Judas Tadeo)

El profético es el [Apocalipsis de San Juan](#)

El **Antiguo Testamento** constituye, hoy todavía, para el pueblo hebreo, el código fundamental de su religión judía y el fundamento profético de sus esperanzas mesiánicas. Para los cristianos en general el Antiguo Testamento, profético, con su cumplimiento y realización en el Nuevo, constituye la historia de la salvación universal en la persona de Cristo; y para los protestantes la revelación total de Dios en lo que quiso manifestar a los hombres. Para los católicos, en cambio, la Biblia en su doble aspecto de Antiguo y Nuevo Testamento, no pasa de ser, junto con la tradición (en el sentido estricto), una parte de la Revelación divina cuya plenitud se halla en el magisterio auténtico de la [Iglesia Católica](#).

Según referencia de los mismos libros hoy conservados, se han perdido de las Sagradas Escrituras que constituyen la Biblia, 24 libros del Antiguo Testamento, y 1 ó 2 del Nuevo, algunos de los cuales, a juicio de San Juan Crisóstomo, de [Santo Tomás de Aquino](#) y de los críticos modernos, muy bien pudo ocurrir que fueran inspirados.

Han contribuido a la formación de la Biblia lenguas diversas y casi todos los dialectos palestinos, especialmente en las primitivas redacciones del Antiguo Testamento. Los distintos nombres con que son conocidas las principales ediciones de la Biblia son las siguientes: **Biblia hebrea**, colección de los libros sagrados escritos en hebreo; **Biblia griega** o **Versión de los Setenta**, traducción griega que hicieron los setenta sabios judíos (siglo IV A.C) de los libros del Antiguo Testamento; **Biblia políglota**, aquella que trae el texto en varios idiomas (una de las mejores es la hecha en Alcalá de Henares en 1520 por encargo del cardenal Jiménez de Cisneros, conocida también por **Biblia complutense**); **Biblia rabínica**, editada por los rabinos judíos; **Biblia de la Vulgata**, versión latina hecha por San Jerónimo y adoptada como oficial por la [Iglesia Católica](#), y **Biblia en lengua vulgar**, edición en lengua vulgar de cualquier país que sea. Dentro de su variedad, que supone la manifestación de todos los sentimientos humanos -sensibilidad, elocuencia, lirismo, sentido moral y filosófico, sátira, religiosidad, etc.-, los libros que forman la Biblia han tenido, a través del [cristianismo](#), grandísimo valor literario y artístico, y constituyeron durante muchos siglos la fuente de inspiración de escritores y artistas de todas clases. Su influencia en el espíritu y la cultura de Occidente es importantísima.